
 Anlage zu GD 074/17 
 
 
Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 14. Dezember 2016 sind folgende schrift-
liche Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemein-
derats beim Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des 
Gemeinderats in einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in 
einem sonstigen Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig 
sind, oder deren Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon 
erledigt wurden: 
 

155 CDU, 12.12.16 
Es wird beantragt, am Ortseingang Wiblingen beim Kreisel eine gut sichtbare 
Beschilderung zu den Tennisplätzen, dem Schützenverein und zum Schwäbi-
schen Albverein anzubringen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

156 CDU, 15.12.16 
Grimmelfingen Mehrzweckhalle 
Es wird beantragt, baldmöglichst einen Standort für eine Standardhalle für Ver-
anstaltungen und zur Abdeckung des Bedarfs des Sportvereins in Grimmel-
fingen bzw. in unmittelbarer Nähe zu identifizieren, die Planungen voranzutrei-
ben und die dafür nötigen Finanzmittel in den Haushalt einzustellen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

157 CDU, 15.12.16 
Verschiedene Punkte zur Dorfentwicklung in Grimmelfingen zu prüfen bzw. zu 
veranlassen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort.  
 

158 Malischewski, 20.12.16 
Neubau Pavillon Familienbildungsstätte 
Es wird beantragt zu prüfen, ob aus dem Topf "Kunst am Bau" ein Betrag zur 
Verfügung gestellt werden kann, um einen Künstler zu beauftragen, damit eine 
Verbesserung des Erscheinungsbildes des Neubaus erreicht werden kann.  
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 01.02.17 eine schriftliche Antwort.  
 

159 Malischewski, 28.12.16 
Auf beiden Seiten des Rad- und Fußweges über die Kastbrücke einen neuen 
Belag aufzubringen. 
 
Stadträtin Malischewski erhielt am 02.02.17 eine schriftliche Antwort.  
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1 Dr. Graf, Münch, 09.01.17 
Verschiedene Anregungen bezüglich der Begehung der Eduard-Mörike-Schule 
werden vorgebracht.  
 
Die Stadträtinnen Dr. Graf und Münch erhalten eine schriftliche Antwort. 
 

2 Bühler, Malischewski, 10.01.17 
Der Skulptur "Sophitia" vor dem Theater Ulm einen Platz zu reservieren.  
 
Stadtrat Bühler und Stadträtin Malischewski erhielten am 01.02.17 eine schrift-
liche Antwort.  
 

3 CDU, 16.01.17 
Die Stadtverwaltung soll prüfen, ob auf Friedhöfen im Stadtgebiet noch 
Pokémons zu finden sind. Wenn ja, soll sich die Stadtverwaltung mit dem 
Spielebetreiber in Verbindung setzen, um Pokémon-frei-Zonen auf den Friedhö-
fen einzurichten und/oder die Benutzungsordnungen der Ulmer Friedhöfe ent-
sprechend anpassen.  
 
Die CDU-Fraktion erhielt am 10.02.17 eine schriftliche Antwort.  
 

4 Dr. Roth, 19.01.17 
Das Thema "Sammlung des AEG-Museums" zur Chefsache zu machen und mit 
der Firma Hensoldt Sensor wegen des weiteren Verbleibs der Exponate Verbin-
dung aufzunehmen.  
 
Stadtrat Dr. Roth erhält eine schriftliche Antwort.  
 

5 Dr. Holz, 20.01.17 
Die Buslinie 8 zu optimieren, damit den älteren Fahrgästen längere und be-
schwerliche Fußwege erspart bleiben.  
 
Stadtrat Dr. Holz erhält eine schriftliche Antwort.  
 

6 FWG, 24.01.17 
Verschiedene Fragen zur Heizungsanlage in der Spitalhofschule werden gestellt. 
 
Die FWG-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort sowie Bericht im Fachbe-
reichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt am 07.02.17. 
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7 GRÜNE, 23.01.17 

Spitalhof- und weitere Schulen  
Bei der gemeinsamen Sitzung des Fachbereichsausschusses Stadtentwicklung, 
Bau und Umwelt und des Fachbereichsausschusses Bildung und Soziales am 
07.03.17 einen Bericht über den Zustand der Schulgebäude zu geben sowie 
den aktuellen Stand der Prioritätenliste bei Neubau und Sanierung von Schulen 
zu diskutieren.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort sowie Bericht im Fachbe-
reichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt am 07.02.17. 
 

8 Schäfer-Oelmayer, 24.01.17 
Die Fragen zur "Kohlekraft bei der SWU" schnellstmöglich zu beantworten und 
das Thema auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Aufsichtsrats der 
SWU zu setzen. 
 
Stadträtin Schäfer-Oelmayer erhält eine schriftliche Antwort.  
 

9 GRÜNE, 25.01.17 
Verschiedene Fragen zu "Sportopia und weiteren Sport-Großprojekte" zu be-
antworten. 
 
Behandlung des Antrags im Gemeinderat am 29.03.17. 
 

10 CDU, 24.01.17 
Einen Bericht zum Ausfall der Heizungsanlage in der Spitalhofschule zu geben.  
 
Um bei den Bau- bzw. Sanierungsentscheidungen sach- und bedarfsgerecht 
urteilen zu können wird beantragt, dass den Fraktionen 
1. eine Zusammenfassung bestehender Probleme in den genannten Bereichen 

zusätzlich zu den bereits bekannten Vorhaben zur Verfügung gestellt wer-
den. 

2. die Schulen zu diesem Zweck abgefragt werden 
3. Kosten und Zeitrahmen für eine erforderliche Behebung angegeben wer-

den.  
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort sowie Bericht im Fachbe-
reichsausschuss Stadtentwicklung, Bau und Umwelt am 07.02.17. 
 

11 SPD, 26.01.17 
Albert Einstein 
Ähnlich wie beim Thema "Zukunftsstadt Ulm 2030" eine Reihe von Veranstal-
tungen zu organisieren, bei denen die verschiedenen Aspekte des Erbes von 
Albert Einsteins diskutiert und dann in einem Masterplan umgesetzt werden.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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12 SPD, 30.01.17 
Fernbusbahnhof 
Es wird vorgeschlagen, den Fernbusbahnhof im Erdgeschoß des geplanten 
Park&Ride-Parkhauses an der Schillerstraße einzurichten.  
 
Die Verwaltung soll diesen Vorschlag prüfen und mit dem Projektentwickler in 
diesem Sinne verhandeln.  
 
Beim aktuellen Standort des Fernbusbahnhofes in Böfingen muss umgehend für 
eine angemessene Beleuchtung gesorgt werden und die ausgedienten Halte-
stellehäuschen entfernt werden.  
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

13 GRÜNE, 31.01.17 
Kostenloses Parken für E-Fahrzeuge 
Es wird beantragt, die Halterinnen und Halter von E-Fahrzeugen von der Ge-
bührenpflicht in den von der städtischen Tochter Parkbetriebs-GmbH betriebe-
nen Parkgaragen und auf öffentlichen Straßen und Wegen zu befreien. Die 
zuständigen Stellen werden gebeten, entsprechende Beschlussvorlagen für die 
Gremien vorzubereiten.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

14 GRÜNE, 31.01.17 
Fußgänger/innen-Ampel in der Neuen Straße  
Es wird gebeten zu prüfen, ob eine Fußgänger/innen-Ampel zur Querung der 
Busspuren (zwischen Sparkasse und Polizei) installiert werden kann. Eine sog. 
Bedarfsampel wäre sicherlich ausreichend.  
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

15 GRÜNE, 31.01.17 
Neugestaltung des ehemaligen Moco-Areals  
Es wird um Informationen zum aktuellen Stand der Altlastenuntersuchung und 
vor allem zum Konzept mit dem Umgang damit gebeten. Gegebenenfalls wäre 
eine Behandlung im zuständigen Ausschuss sinnvoll.  
 
Bericht im Hauptausschuss. 
 

16 Dr. Holz, 01.02.17 
Papiercontainer am Weinbergweg 
Der Papiercontainer soll wieder auf dem Parkplatz nahe dem Fußballfeld des 
VfB Ulm aufgestellt werden. Außerdem sollen Präventivmaßnahmen gegen 
Vandalismus an ihm angedacht werden. 
 
Stadtrat Dr. Holz erhält eine schriftliche Antwort. 
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17 CDU, 04.02.17 
Friedrich-List-Schule 
Im Zuge der Bauarbeiten zum Erweiterungsbau an der Friedrich-List-Schule  
sollen verschiedene zusätzliche Baumaßnahmen durchgeführt werden:  
Zugang zur Dachterrasse, Sanierung des Übergangs zwischen Bestands-/ 
Erweiterungsbau, Sanierung Toiletten und Innenanstrich im Bestandsbau, Um-
wandlung der Naturwissenschaftlichen Räume zu Klassenzimmern im Be-
standsbau. Außerdem wird der zum Sportunterricht erforderliche weite An-
fahrtsweg zur Halle Nord beanstandet. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

18 CDU, 06.02.17 
Stergweg Wiblingen 
Es wird auf den hierzu bereits am 29.11.16 gestellten Antrag Nr. 151/16 mit 
Antwortschreiben des OB vom 20.01.17 Bezug genommen. Die Antwort ist so 
nicht befriedigend. Es geht darum, die Verkehrssituation zu begutachten und 
die Sichtbehinderung zu beseitigen.  
 
Die CDU-Fraktion erhält erneut eine schriftliche Antwort. 
 

19 CDU, 07.02.17 
Sicherheitsinfrastruktur in Ulm 
Verschiedene Anregungen zur Optimierung der allgemeinen Sicherheitslage 
werden vorgebracht. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort von BD. 
 

20 CDU, 03.02.17 
Finanzielle Unterstützung Ulmer StadtführerInnen  
Die Ulmer StadtführerInnen sollen vonseiten der Stadt durch z. B. eine Reduzie-
rung der Park-/ÖPNV-Gebühren finanziell unterstützt werden. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

21 Kühne, Dr. Dahlbender, 06.02.17 
Artenvielfalt 
Verschiedene Fragen zur genauen Ausgestaltung des Beitritts der Stadt Ulm 
zum Verein "Kommunen für Biologische Vielfalt e.V." werden gestellt, u. a. 
zum aktuellen Sachstandsbericht und zu erarbeiteten Maßnahmen, zur Bereit-
stellung von Finanzmitteln.  
 
Die Antragsstellerinnen erhalten eine schriftliche Antwort. 
 



 
- 6 - 

 
 
22 Schwelling, 08.02.17 

Verbesserungsbedarf bei der Fernbus-Anbindung der Region 
Ein gemeinsamer Fernbushalt für beide Städte Ulm und Neu-Ulm wird gefordert 
und hierfür als Standort der ZUP in Neu-Ulm präferiert. Dier Verwaltung soll 
diesen Vorschlag prüfen und auf die Tagesordnung der nächsten gemeinsamen 
Sitzung nehmen. Bis dato sollen auch keinen weiteren Arbeiten am Ulmer 
Fernbushalt in Böfingen vorgenommen werden. 
 
Stadträtin Schwelling erhält eine schriftliche Antwort. 
 

23 Malischewski, Kuntz, 09.02.17 
Müllproblematik Flüchtlingsunterkunft Wiblingen 
In der Flüchtlingsunterkunft Wiblingen wird der Müll häufig neben, anstatt in 
die Müllcontainer geworfen. Diesem Problem muss abgeholfen werden. Weiter 
gilt es, die Zuständigkeit zu klären: Die Unterkunft wird von der UWS verwaltet, 
der Hausmeister über GM eingesetzt. 
 
Behandlung des Antrags im Fachbereichsausschuss Bildung und Soziales. 
 

24 CDU, 09.02.17 
Erhaltung des Quartier-Charakters am Beispiel Rechbergweg/Rosensteinweg 
Die Verwaltung soll Maßnahmen erarbeiten, durch welche der Charakter eines 
Quartiers auch dann erhalten bleibt, wenn zahlreiche Altbauten gegen Neubau-
ten ersetzt werden. 
 
Die CDU-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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